

PREMIER CONGRES CAPITULAIRE DU COMMISSARIAT SAINT JOSEPH DES CARMES DECHAUX DU CONGO

Il s'est tenu au Centre Theresianum de Kinshasa/ Kintambo, du 24 au 30 septembre 2020, le premier congrès capitulaire du Commissariat Saint Joseph des carmes déchaux du Congo.

Ont pris part à ce Congrès : Le Révérend Père **Saverio Cannistrà**, le préposé général de l'Ordre des carmes déchaux, accompagné du Père **Daniel Ihigie**, Définitiveur général chargé d'Afrique et du Madagascar, tous les deux venus de Rome et les **18 capitulants** carmes déchaux congolais venus de : Kinshasa, Goma, Bukavu, Kananga, Lubumbashi et de Brazzaville.

Ce congrès s'est ouvert, le jeudi 24 septembre 2020, par une journée de récollection qui avait pour thème : « ***Si le Seigneur ne bâtit la maison, les bâtisseurs travaillent en vain*** » (Psaume 126,1), prêché par le Père Ferdinand Muhigirwa, s.j.

Le jour suivant, les travaux proprement dits de ce congrès ont débuté par le mot de bienvenue prononcé par Délégué Général et le mot d'ouverture du Préposé général qui a exprimé sa joie d'être présent pour commencer cette nouvelle étape du Carmel du Congo, étape qui donne l'occasion de penser à tous nos frères et sœurs de l'Ordre qui se sont dépensés et ont donné leur vie pour jeter la semence du charisme thérésien sur le sol Congolais et dont les fruits visibles continuent à mûrir. Il a exprimé aussi son souci de voir cette semence continuer à être entretenue par les carmes Congolais d'aujourd'hui à travers une bonne gestion de la richesse que le Seigneur a confiée à leur soin pour pouvoir la transmettre aux générations futures sans l'altérer.

A sa suite, le Délégué Général, fin mandat a donné le rapport de la Délégation générale saint Joseph du Congo. Le Père économiste, Clément Musumbu a dressé un bilan économique de la Délégation. Chaque supérieur de communauté a pris la parole pour une présentation du rapport communautaire. Et c'est le troisième jour, le samedi 26 septembre que les congressistes ont procédé à l'élection du premier Père commissaire, voici comment : D'abord, il y a eu le dépouillement des enveloppes contenant les scrutins pour les candidats au poste du Commissaire. Ces votes consultatifs venus de la part des profès solennels ont permis de dégager les diverses tendances. Puis, est intervenu alors le temps du grand suspens : l'élection du Commissaire par les congressistes. Prenant leurs responsabilités en mains, ils ont jeté leur dévolu sur le Père **Albert TAMPWO MULELE**, qui devient, désormais, le tout premier commissaire de la circonscription carmélitaine du Congo. Ayant accepté la charge de commissaire, le Père Albert s'est rendu à la chapelle pour professer sa foi en présence de tous les congressistes et des frères de la communauté. Sa charge comme commissaire a été confirmée par le Préposé général de l'Ordre des carmes déchaux. Après quoi, tous les frères ont exécuté le chant du *Te Deum* avant de lui donner l'accolade sous les ovations et les chants d'action de grâce. Ci-dessous sa brève biographie :

- Né à Misay, dans le Bandundu, le 18/10/1976
- Est entré au carmel en 1999
- A fait ses études de philosophie au philosophat Saint Jean de la Croix à Bukavu en 2001
- A émis sa profession temporaire en 2005
- Les études de Théologie à l'Institut Saint Eugène de Mazenod à Kinshasa en 2005
- La profession solennelle à Kinshasa en 2011
- A été ordonné prêtre à Kinshasa en 2011
- Il était le premier conseiller de la Délégation Générale Saint Joseph du Congo et exerçait la pastorale comme curé de la Paroisse Notre Dame du Mont Carmel de Goma et supérieur de la communauté quand il a été élu comme premier commissaire des carmes déchaux du Congo

Dans l'après-midi, de ce même jour, un autre exercice électoral attendait les congressistes. Cette fois-ci, ce sont les scrutins des trois conseillers qui auront pour mission principale d'aider, le tout nouveau père commissaire, par leurs fraternels et sages conseils. Il s'agit de :

1. Père Gilbert Mubengayi
2. Père Germain Kalonda
3. Père Jacques Mutimanwa

Le temps fort des scrutins passé, le Père Constantin Kabasubabu a eu pour tâche d'entretenir les congressistes sur un thème tiré du Livre des Fondations de Sainte Thérèse d'Avila : « ***Nous commençons maintenant, efforçons-nous de toujours commencer*** ». Cet entretien a donné lieu aux travaux en équipe suivi des remontées des carrefours.

A sa suite, le Père Roger Balowe, Délégué général fin mandat, a jeté **un coup d'œil sur les priorités du triennat passé**. Le tout nouveau Père commissaire, pour sa part, s'est donné la tâche d'annoncer les couleurs du nouveau triennat par son mot qui contenait la trilogie « **Unité, Amour, Service** ». Les congressistes ont, par la suite, fait une **étude sur la déclaration** charismatique, introduite par le Père Daniel Ehigie, Définitiveur général chargé d'Afrique et du Madagascar, suivi d'échanges sur la lecture de ce document.

La lecture et les amendements du texte des procès-verbaux du Congrès terminé, le Père vicaire du commissariat, Gilbert Mubengayi prendra la parole pour le mot de remerciement qui sera suivi du mot de clôture des assises par le Père Saverio Cannitè, Préposé général de l'Ordre des carmes déchaux.

Dans la foulée, deux visites ont été prévues : le Préposé Général de l'Ordre des carmes déchaux, accompagné des Pères Daniel Ehigie, Roger Balowe et Albert Tampwo (le Commissaire), ont rendu visite au Nonce Apostolique, Son Excellence Ettore Balestrero et à l'archevêque de Kinshasa, Son Excellence Fridolin Cardinal Ambongo. L'objet de ces visites, comme on peut se l'imaginer, c'était de présenter à leurs Excellences le tout

premier Père Commissaire élu et parler de la nouvelle étape qu'a franchi la circonscription carmélitaine du Congo avec passage de la « Délégation Générale » au « Commissariat ».

Comme on le voit, la semaine du congrès n'était pas du tout repos pour les congressistes. Ils ont dû travailler dur pour dégager les priorités et les déterminations du nouveau triennat du commissariat. Reste maintenant, après l'approbation de ces textes par le Définitoire, le temps de sa mise en pratique pour bâtir un Carmel congolais fort et prospère, dans l'unité, dans l'amour et dans un esprit de service. Que Dieu vienne en aide à ce nouveau commissariat et que les prières de Saint Joseph, son Patron, et de tous les Saints du carmel accompagnent cette nouvelle étape déjà franchie

Père Christian Muta, ocd